

# Mientras que en Chile crear un negocio toma seis días, en Colombia demora 15



**Bogotá** Los datos del Banco Mundial muestran que en Chile y México solo se requiere de seis días para completar los procedimientos que implica la operación legal de una empresa. En Colombia se necesitan 15 días, por lo que es el tercer país de la región donde este proceso es más rápido. En cuarto lugar, se ubicó Perú, seguido por Argentina donde demora 25 días la instalación de un negocio. Por último, aparecieron Brasil y Venezuela, ya que en ambos países se tarda más de 100 días abrir una empresa (108 y 144, respectivamente).

Si se yuxtaponen estas cifras al número de empresas registradas dentro de cada país durante 2012, la correlación es evidente. Entre menos días se precisan para gestionar el establecimiento de una compañía, la cantidad de nuevas corporaciones en ese país es mayor. La única excepción es Perú, que se posicionó por encima de los demás países de la región respecto a este indicador con 74.145 nuevas empresas registradas durante el año.

Después del país azteca, sin embargo, el orden resulta según lo esperado. Lidera México con 68.666 nuevas firmas inscritas durante 2012 y sigue Chile con 68.439. En tercer lugar, aparece Colombia (62.993) y en cuarto, Brasil (53.876). Por último, se encuentra Argentina con apenas 12.385 empresas nuevas durante este ejercicio. Cabe recalcar que los datos de Venezuela no están disponibles.

Valentina Saltane, especialista del desarrollo del sector privado del World Bank Group, dijo que en comparación a Venezuela, los emprendedores en Chile y México no necesitan interactuar con diferentes agentes gubernamentales para obtener un permiso para operar un negocio.

Por ejemplo, en Venezuela un empresario necesita completar 17 procedimientos para comenzar una empresa. Asimismo, el registro con la oficina de seguridad social en el país toma hasta 90 días, mientras que en la mayoría de las otras economías se puede completar entre uno y tres días. "En general, los datos revelan que la burocracia asociada a comenzar un negocio en Venezuela es mucho más problemático que en otros países de la región".

La experta comentó también que desde que Chile lanzó su compañía de registro en línea "YourCompanyinOneDay", el número de empresas formadas ha ascendido considerablemente. El Gobierno chileno estima que más de 20.000 firmas se instalaron electrónicamente. A su vez, el número de empresas registradas vía esta página en 2013 (más de 85.000) dobló la cifra de 2009 (cerca de 39.000).

"Este nuevo proceso en Chile demora solo unos minutos y otorga un certificado de existencia inmediato. Consecuentemente, un proceso más rápido y barato motiva a que más negocios se inscriban dentro de un país", aseveró Saltane.

Carlos Rodríguez, especialista de empresas de la Universidad Nacional dijo que en "el caso colombiano la reglamentación vigente y la cantidad de trámites frente a los entes gubernamentales que dan las respectivas autorizaciones varía de ciudad en ciudad".

Es más, existen 57 cámaras de comercio a través del país, las cuales reportan las empresas inscritas a la Superintendencia de Sociedades". El investigador comentó además que los tratados de libre comercio bilaterales brindan nuevas posibilidades para generar empresas y facilitar su creación. Dentro de este marco jurídico, se aceleran las gestiones.

En cuanto a las modificaciones que Colombia puede realizar a su sistema actual, Rodríguez dijo que "la modernización del Estado colombiano debe seguir trabajando para agilizar el proceso de implantación de las compañías provenientes de otras latitudes".

## Incidencia económica de índice de riesgo

Hernando Rodríguez, docente de finanzas corporativas y de empresas del Politécnico Grancolombiano, explicó la importancia que tiene el índice de riesgo sobre el número de inversiones que se realizan en cada país.

Mientras que Perú tiene apenas 162 puntos básicos y el ranking lo lidera Chile con 130, Venezuela tiene 1.387 puntos básicos. Por esto también entre menor es el índice de riesgo de un país, surgen nuevas empresas con grandes capitales que vienen del exterior, propiciados por este ambiente favorable para el sector privado.

## Las Opiniones

**Carlos Rodríguez**

Especialista de empresas de la Universidad Nacional

"En Colombia hay 46 cámaras de comercio a lo largo del país, las cuales reportan las nuevas empresas que se inscriben a la Superintendencia de Sociedades".

**Hernando Rodríguez**

Profesor de finanzas corporativas y empresas del Politécnico Grancolombiano

"El índice de riesgo incide mucho sobre el volumen de inversión dentro de un país. Chile tiene apenas 130 puntos básicos, seguido por Perú con 162 puntos y Colombia con 169".

Vea los datos en el siguiente link:

<http://datos.bancomundial.org/indicador/IC.REG.DURS>

Fermina Salaverri Ávila

fsalaverria@larepublica.com.co